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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PREP 2015 
 
APROBÓ SEGUNDA SELECCIÓN DEL PREP Por Arlene Patiño  La Comisión Transitoria del Programa de Resultados Preliminares  (PREP), del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), aprobó el segundo procedimiento de reclutamiento y selección de personal que operará dicho programa. La convocatoria permanecerá abierta hasta el 3 de mayo. (EE p6) 
 
INICIA EL RECLUTAMIENTO DE PERSONAL PARA PREP Por Redacción La Comisión Transitoria del Programa de Resultados del Resultados Electorales Preliminares (PREP) informó que iniciará el segundo proceso de reclutamiento y selección de personal. El organismo del IEEQ, agregó la convocatoria permanecerá abierta del 29 de abril al 3 de mayo y va dirigida a personas con conocimientos en el área de computación y habilidades para la captura de información, para quienes se desempeñen como capturitas-digitalizadores y verificadores. El personal del PREP será el encargado de procesar la información de las actas de escrutinio y cómputo de cada una de las Mesas Directivas de Casillas que se instalarán en todo el estado durante la jornada electoral del 7 de junio. En la sesión de la Comisión se contó con la presencia del Presidente y el Secretario de la misma, Consejeros Jesús Uribe Cabrera y Luis Octavio Vado Grajales; el Consejero Presidente del Consejo General, Gerardo Romero Altamirano; las Consejeras Jazmín Escoto Cabrera y Yolanda Elías Calles Cantú. Además del Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, y el Secretario Técnico de la Comisión, Raúl Islas Matadamas, quien presentó el procedimiento de reclutamiento y selección. También asistieron Gonzalo Martínez García (representante del PRI), Óscar Ramírez Vega (Nueva Alianza), Carlos Peñafiel Soto (Morena) y Elisa Hernández Cuevas (representante del candidato independiente a la Presidencia Municipal de Ezequiel Montes Hipólito Pérez Montes). (AM, 5) 
 
APRUEBA IEEQ SEGUNDO PROCEDIMIENTO DE RECLUTAMIENTO Y SELECCIÓN DE PERSONAL PARA EL 
PREP Por Redacción  La Comisión Transitoria del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó el segundo procedimiento de reclutamiento y selección de personal que operará dicho programa. La convocatoria permanecerá  abierta del 29 de abril al 3 de mayo y está dirigida a personas con conocimientos en el área de computación y habilidades para la captura de información, quienes fungirán como capturistas-digitalizadores y verificadores. El personal del PREP será el encargado el día de la jornada electoral, el 7 de junio,  de procesar la información de las actas de escrutinio y cómputo de cada una de las Mesas Directivas de Casilla instaladas en todo el estado. Los interesados pueden consultar la convocatoria de referencia en el sitio de internet www.ieeq.mx. En la sesión de la Comisión se contó con la presencia del Presidente y el Secretario de la misma, Consejeros Jesús Uribe Cabrera y Luis Octavio Vado Grajales; el Consejero Presidente del Consejo General, Gerardo Romero Altamirano; las Consejeras Jazmín Escoto Cabrera y Yolanda Elías Calles Cantú. Además del Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, y el Secretario Técnico de la Comisión, Raúl Islas Matadamas, quien presentó el procedimiento de reclutamiento y selección. También asistieron Gonzalo Martínez García (representante del PRI), Óscar Ramírez Vega (Nueva Alianza), Carlos Peñafiel Soto (Morena) y 
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Elisa Hernández Cuevas (representante del candidato independiente a la Presidencia Municipal de Ezequiel Montes Hipólito Pérez Montes).  http://adninformativo.mx/electoral/aprueba-ieeq-segundo-procedimiento-de-reclutamiento-y-seleccion-de-personal-para-el-prep/  http://queretaro.quadratin.com.mx/Aprueba-IEEQ-segundo-reclutamiento-de-capturistas-y-verificadores/ 
 
DEBATES 
 
SÍ DEBATIERON Por Jorge Vargas Sánchez  En el Auditorio de la sede de la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro (Fecapeq) cuatro candidatos de igual cantidad de corrientes ideológicas partidistas debatieron por primera vez, durante una hora con 40 minutos, delante de representantes de los agremiados y de los medios impresos y electrónicos. Estuvieron ahí Celia Maya García, del Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena); Adolfo Camacho Esquivel, del Partido de la Revolución Democrática (PRD); Francisco Domínguez Servién, del Partido Acción Nacional (PAN); y Roberto Loyola Vera, de la coalición PRI-PVEM-Panal, PT y PES, bajo la figura de candidatura común; y junto a ellos, la consejera Yolanda Elías Calles Cantú en representación del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro. Organizado por la Fecapeq, en el debate los participantes dibujaron grosso modo sus propuestas y en algunos momentos criticaron a otros y contestaron críticas, a veces agrias. En este sentido, la candidata Maya García insistió, entre otras cosas, en formar un Gobierno republicano con una Contraloría Social, integrada por “notables” ciudadanos que, sin embargo, serán honorarios, en construir un Sistema de Transporte Colectivo Metro; además de retomar la construcción del Tren de Alta Velocidad. Criticó a los Gobiernos del PRI y PAN porque, dijo, ninguno de ellos hizo lo que ahora proponen los respectivos candidatos; y afirmó que las propuestas son las mismas con los mismos personajes. El perredista Camacho Esquivel coincidió en parte con lo afirmado por la candidata de Morena, respecto de que ambos partidos no hicieron nada. Al detallar, le dijo al candidato panista que los albiazules “viven en el mundo de fantasía de Ernesto Cordero”, pues con 6 mil pesos mensuales comen bien, ahorran, se van de vacaciones, compran casa o pagan la renta, etc. En un momento de su participación le dijo al candidato panista que le hará bien a Querétaro “si te vas a tu rancho a curar puercos”; y a una afirmación que había hecho el albiazul, le dijo que la reforma fiscal se puede mejorar, en cambio, la energética, que aprobó el PAN, no tiene vuelta, pues privatizó el petróleo. Domínguez Servién habló de sus propuestas en materia de seguridad pública, salud, movilidad urbana y conectividad de los municipios serranos, sobre todo; y al priista Roberto Loyola Vera le pidió que abra su declaración patrimonial pues, dijo, no es malo tener dinero, lo que hay que decir es cuánto uno tiene. Le dijo que creía que tendría en el tricolor a un contrincante de calidad, y lamentó que lo hubiera calificado de mentiroso. El panista dijo que después de abrir sus declaraciones, como aseguró lo ha hecho, “espero que un Sacerdote me confiese”, pues su opositor le había dicho que si en la ley es delito mentir, “en nuestra formación, es pecado”. Al perredista Camacho Esquivel, Domínguez Servién le dijo que es, en efecto, un veterinario y que está orgulloso de serlo. Finalmente, Roberto Loyola Vera dijo que los votantes han de optar elegir entre alguien que ofrece un Gobierno responsable a quien es ocurrente y vive en el escándalo, defectos de los que, dijo, está cansado el elector. Le dijo al panista que no solo hay que declarar el patrimonio que uno tiene, sino decir de dónde viene ese dinero. Estuvo de acuerdo en frenar la violencia que, señaló, no será tolerada por él mismo. Admitió que hay que prevenirla pero, sostuvo, debe de hacerse a partir de generar oportunidades para todos, porque los problemas 
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hay que verlos desde su raíz, no de manera superficial. Dijo entonces que la violencia pública es producto de una dureza social, no de la casualidad. Al albiazul lo acompañó su esposa Karina Castro y su madre, María Elena Servién, mientras que al priista solamente su esposa Lucy Huber. (PA principal) 
 
MÁS PROPUESTAS, MENOS DIMES Y DIRETES: CCE Por Carolina Sánchez Fernando Lugo García Pelayo, dirigente del Consejo Consultivo Empresarial (CCE), exhortó a los candidatos a gobernador de Querétaro a dejar los dimes y diretes, y mejor privilegiar propuestas, que es lo que la ciudadanía busca. Entrevistado por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, tras concluir el debate en Fecapeq, señaló que en este primer ejercicio se presentaron ideas, planteamientos y contrarréplicas, pero aún hay mucho que escuchar en el resto de los ejercicios, como el del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en mayo 6, y el organizado por la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) el próximo 1 de junio. (PA, 5) 
 
QUIEREN DEBATIR LOS CANDIDATOS EN CORREGIDORA Por Esmeralda Trueba Pese que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), aún no ha autorizado la realización de un debate entre candidatos a presidente municipal de Corregidora, los candidatos emanados del PRI y el PAN, se dijeron en la disposición de participar e incluso coincidieron de que estos ejercicios son buenos para que la ciudadanía conozca y compare propuestas.  El candidato de la coalición del PRI-PVEM y Nueva Alianza, a la presidencia municipal de Corregidora, Javier Ortega de la Vega, dio a conocer que alguna universidad privada de este municipio, podría ser la sede de este encuentro, sin embargo indicó que a la fecha no hay nada oficial. “El Instituto Electoral del Estado de Querétaro, es el que nos estará convocando y yo estoy totalmente dispuesto a eso. El coordinador de la campaña de quien ya ha tenido algunos acercamientos con algunas de las universidades, pero lo único que se está esperando es la aprobación del Instituto Electoral del Estado de Querétaro”, precisó.  Por su parte el candidato del Partido Acción Nacional (PAN), a la presidencia municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González señaló que el ´rebote ´de ideas siempre es bueno para la ciudadanía e incluso aseveró que un tema de importancia es la seguridad y aunque dijo que aún no hay nada oficial para debatir, él se mantiene trabajando haciendo llegar su mensaje a los habitantes. “No he recibido ninguna invitación, pero estaremos dispuestos a lo que los ciudadanos pidan. Es importante señalar que todos los candidatos lo están diciendo, es el tema de la seguridad, aunque lo quieran tapar a nivel estatal (…) yo creo que todos los rebotes de ideas son buenos, sin embargo, mi intención en venir a que la gente me conozca, que sepa mi propuesta y estamos dispuestos a seguir trabajando con el municipio de corregidora desde cualquier trinchera”, afirmó. Así ambos candidatos a la presidencia municipal dijeron estar esperando a que la instancia electoral se quien eles convoque, para exponer sus propuestas y posturas ante temas de importancia para la población. (AM, 5)   
COLUMNA EL TEATRO DE LA REPÚBLICA Por Fernando Ortiz Proal SEGUNDO ACTO. PRIMER DEBATE ENTRE CANDIDATOS A GOBERNADOR. El día de ayer tuvo lugar el primer debate entre 4 de los 5 candidatos al Gobierno de Querétaro. Participaron Roberto Loyola (alianza PRI, PVEM, PANAL, PT), Francisco Domínguez (PAN), Adolfo Camacho (PRD) y Celia Maya (Morena). El ausente fue Salvador López, abanderado de Movimiento Ciudadano, quien simple y sencillamente no envió representante a las reuniones previas ni tampoco se apareció. Dicen los enterados que hay un profundo distanciamiento entre el candidato y los dueños de esa franquicia, y que el primero está instalado en una estrategia de "brazos caídos". ¿Será? A lo que nos truje, en principio, se debe reconocer que se superaron ampliamente las expectativas que se 
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tenían respecto de este primer debate organizado por la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro (FECAPEQ). Prevaleció la cultura política y la civilidad. En esta ocasión no hubo porras en el exterior, lo que evita situaciones que puedan desbordarse y hace cómodo, como debe ser, el acceso y retiro de los candidatos e invitados. También celebramos la presencia como invitada especial de la Consejera del IEEQ 
Yolanda Elías Calles, cuya mera presencia fue garantía de legalidad. Lástima por el horario y que la difusión en tiempo real fue pobre. Lo que provoca el recrudecimiento del denominado "debate del debate". Lo ideal es que la mayoría de los ciudadanos los vean y se formen sus propias opiniones. (DQ, 10) 
 
FISCALIZACIÓN 
 
INE INDAGA GASTOS EN PERIODO DE PRECAMPAÑAS Por Norma Ayala El Instituto Nacional Electoral (INE) sigue en el análisis y en la revisión de los informes de los gastos que realizaron los partidos y candidatos políticos en periodo de precampaña, mismos que serán dictaminados y dados a conocer en próximas semanas, informó la vocal ejecutiva del instituto en el estado, Ana Lilia Pérez Mendoza. “La fiscalización en el tema de precampañas, los informes presentados se encuentra en revisión y serán dictaminados en las próximas semanas por parte del Consejo General del Instituto Nacional Electoral”, aseveró. Recordó que aquellos candidatos que no hayan comprobado gastos o informado sobre estos, la Unidad Técnica de Fiscalización podría cancelar su registro o incluso si estos rebasaron los topes de precampañas establecidos por la autoridad electoral. De acuerdo con lo establecido y aprobado por el IEEQ, el tope de gastos de precampaña para gobernador fue de 5 millones 306 mil 463 pesos. Mientras que el tope de gastos de precampaña para cada uno de los candidatos a diputados de mayoría relativa y de representación proporcional fue de 353 mil 764 pesos. En cuanto al tope de gastos de precampañas en la elección de ayuntamiento, se basó en el número de habitantes por municipio. Asimismo, informó que los resultados de la fiscalización de los gatos de las campañas electorales, deberán darse a conocer antes de que los candidatos ganadores del 7 de junio tomen posesión del cargo, ya que la sanción por rebasar topes de campaña, es la nulidad de la elección. En este sentido, refirió Pérez Mendoza, las actividades de campaña de cada uno de los candidatos, están siendo monitoreadas por personal de la Unidad Técnica de Fiscalización desde el 5 de abril, fecha en que iniciaron. “Estamos monitoreando lo que tiene que ver con propaganda y actos de campaña, los candidatos nos informan sobre las actividad que van a realizar y de manera aleatoria, el personal de la Unidad Técnica de Fiscalización acude ya sea a algún evento o en su defecto hace un recorrido para monitorear especulares mantas, en fin”, señaló. Puntualizó que esta verificación, concluirá el 3 de junio, cuatro días antes de la jornada electoral, período en el que los candidatos y partidos tendrán que informar sobre sus gastos, incluidos donaciones que les realicen.  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/30-04-2015/ine-indaga-gastos-en-periodo-de-precampanas 
 
BOLETAS ELECTORALES 
 
TRANSPARENCIA EN EL PROCESO DE IMPRESIÓN DE BOLETAS ELECTORALES: IEEQ  El procedimiento para la impresión de las boletas electorales del Proceso Electoral Ordinario 2014-2015 en Querétaro se llevará con total transparencia, a la vista de partidos políticos, candidatos independientes y ciudadanos. Lo anterior se desprende del informe presentado a las Consejeras y Consejeros Electorales del Consejo General, así como a los representantes de los partidos políticos en sesión extraordinaria de la Comisión de Organización Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El Director de Organización 
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Electoral, José Eugenio Plascencia Zarazúa, dijo que a la fecha se tiene contemplada la impresión de 1,536,823 boletas para cada tipo de elección –Gobernador del Estado, Diputados y Ayuntamientos- considerando cuatro elementos. El primero se refiere al corte definitivo del Padrón Electoral para al estado, el cual fue  proporcionado al IEEQ por el Instituto Nacional Electoral (INE) el 21 de abril y corresponde a 1,457,683 electores.  En segundo lugar, las 30 mil boletas para las 40 casillas especiales aprobadas por el INE -750 boletas para cada una de ellas-, como se desprende del Acuerdo INE/CG113/2015 del Consejo General del organismo nacional. Un tercer elemento tiene que ver con las 48,560 boletas que se producirán para que los representantes de los partidos políticos ante las Mesas Directivas de Casilla puedan emitir su sufragio -2 boletas para cada partido por cada una de las 2 mil 428 casillas autorizadas por el INE-. Asimismo, 580 boletas para los representantes de los candidatos independientes ante Mesa Directiva de Casilla –una boleta por cada casilla en la que participan los candidatos sin partido-. El funcionario explicó que es posible que el número total de boletas electorales para cada tipo de elección -1,536,823- pueda variar, toda vez que se encuentran pendientes de resolución definitiva los registros de los aspirantes a candidatos independientes al cargo de Gobernador del Estado, Rolando Augusto Ruiz Hernández, Omar Oswaldo González Aceves y Alberto Marroquín Espinosa; al Ayuntamiento de Querétaro, Alicia Colchado Ariza; y a la diputación por el Distrito I local, José Manuel Farca Sultán.   Plascencia Zarazúa indicó que en caso de ser procedentes dichos registros, el IEEQ deberá imprimir 8 mil 462 boletas más para cada tipo de elección. De igual manera, el funcionario precisó que la impresión de las boletas se llevará a cabo una vez concluida la etapa de sustituciones de candidatos por causa de renuncia, prevista en la Ley Electoral del Estado, que finaliza el 2 de mayo.  Por lo que ve al cronograma de actividades, se destacó que a más tardar el 9 de mayo el IEEQ entregará los modelos de boletas electorales para las tres elecciones a la empresa Talleres Gráficos de México S.A. de C.V., que deberá entregar la documentación y material electoral el 26 del mismo mes. El traslado de la documentación y material a las oficinas del IEEQ se realizaría el 30 de mayo, mientras que la entrega de paquetes electorales a cada uno de los Presidentes de Mesas Directivas de Casilla del 1 al 5 de junio. “Lo que queremos es que tanto representantes de partidos, como consejeros y ciudadanos tengan certeza de cada uno de los pasos que iremos dando para dotar de las boletas electorales a cada uno de los Consejos y de ahí a las casillas”, dijo el Director Ejecutivo. Con respecto a las boletas que resultan de la diferencia entre el Padrón Electoral y la Lista Nominal (43 mil 896 boletas), el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, dijo que éstas permanecerán resguardadas en la bóveda de Talleres Gráficos de México para utilizarse  sólo en caso de una eventualidad y previa autorización del Consejo General. Lo anterior será verificado por los representantes de los partidos y en presencia de Notario Público, quienes también serán testigos de la destrucción de las boletas después de la jornada electoral. El Secretario Ejecutivo destacó que los representantes de las fuerzas políticas asistirán a los talleres gráficos de la nación, previo al inicio de la impresión de la documentación y cuando ésta sea entregada al organismo electoral local. A la sesión de la Comisión acudieron los integrantes de la Comisión, Gema Nayeli Morales Martínez, Jazmín Escoto Cabrera y Jesús Uribe Cabrera, Presidenta, Secretaria y Vocal respectivamente. Asimismo, asistieron el Consejero Presidente del Consejo General Gerardo Romero Altamirano; las Consejeras Gabriela Benites Doncel y Yolanda Elías Calles Cantú, así como el Consejero Luis Octavio Vado Grajales. En representación de los partidos políticos se contó con la presencia de Mauricio Sinecio Flores (PAN), Gonzalo Martínez García (PRI), Jazmín Angelina García Vega (MC), Nicolás Rico Bañuelos (Morena) y Gilberto Fuentes Zavala (PT).    http://www.esquemainformativo.com/index.php/capital/item/477-transparencia-en-el-proceso-de-impresion-de-boletas-electorales-ieeq 
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CANDIDATOS INDEPENDIENTES 
 
COMICIOS ELECTORALES QUERÉTARO 2015, CON UN TRAMPOSO JUEZ Por Redacción En estas elecciones el INE Y el IEEQ, promovieron una nueva imagen de candidatos sin partido; los candidatos independientes que en el estado de Querétaro, sólo cinco  candidatos logramos su registro y 18 aspirantes se quedaron con las intenciones de participar. Aunque, en el caso cuatro  de los independientes que han luchado por su registro, no se les ha tomado en cuenta como tal. Ellos han hecho demandas  legales por los inalcanzables requisitos que el IEEQ solicitó para registrarse. (FUTURO, 7) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
COMICIOS FRENAN LLEGADA DE INVERSIÓN EXTRANJERA Por Aurora Aguirre La llegada de algunas inversiones, sobre todo de origen canadiense, se han visto frenada ante el posible resultado de los comicios electorales, afirmó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Jesús Calderón Calderón. Dijo que los inversionistas de aquel país son muy analíticos y que comentaron que en caso de ganar, específicamente uno de los dos punteros, llevarán sus empresas a otro estado. Asimismo se prevé que en mayo se puedan iniciar negociaciones con pequeñas y medianas empresas de origen francés para que arriben al estado, aunque no se tiene la certeza de que acepten hasta después del 7 de junio. Ante eso el líder industrial explicó que él trabaja para informar que ambos candidatos tienen grandes posibilidad de mantener trabajando a la entidad como hasta ahora, pues se han desempeñado en cargos públicos y lo han sacado adelante sin problemas. Es necesario el compromiso de los aspirantes para continuar con las buenas prácticas de seguridad y promoción del estado para la atracción de inversiones, así como seguir impulsando la vinculación de las universidades con las empresas, para atender la demanda de profesionistas que requieran las industrias que se instalen en el estado. (EUQ 10) 
 
IMPLEMENTARÁ INE SISTEMA BRAILLE EN BOLETAS Por Alejandrina López  Implementará el Instituto Nacional Electoral (INE) plantillas braille para que personas con debilidad visual puedan votar en los comicios del 7 de junio, informó la vocal ejecutiva Ana Lilia Pérez Mendoza, quien aclaró que se entregarán máximo dos plantillas por casilla. “Son plantillas braille que se ponen encima de la boleta, así los débiles visuales seleccionan por quién van a votar, ellos lo manejan muy bien”, explicó Pérez Mendoza. Dentro de las implementaciones que realizará el Instituto para dar accesibilidad a la población al emitir su voto de manera secreta, está la adaptación de las mesas en las que las personas con capacidades diferentes, por ejemplo en sillas de ruedas, si se acercan pueden votar, ya que son más pequeñas, así como las urnas que quedan a la altura de la cintura para que les sea más fácil depositar su voto. (PA, 12) 
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PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
DEBATES  
GANARON LOS CIUDADANOS: JOSÉ BÁEZ Por Norma Ayala El presidente del PAN estatal, José Báez Guerrero, aseveró que es infundada la supuesta orden de aprehensión en contra del candidato al distrito VII local, Antonio Zapata. Asimismo informó que en este debate a gobernador quien ganó fueron los ciudadanos, además de que el candidato Francisco Domínguez reforzará las ideas y propuesta para próximos debates. (EUQ 7)  
CON DEBATE GANAN CIUDADANOS: BÁEZ Por Heydy Wagner Laclette Son los ciudadanos los que ganan con el ejercicio democrático de los debates y con al respetuosa exposición de las ideas”, afirmó el presidente del Comité Directivo estatal del Partido Acción Nacional (PAN,) José Báez Guerrero. En entrevista al término del debate organizado por la FECAPEQ, el líder  del PAN en Querétaro aseguró que son ciudadanos los que ganan con este ejercicio democrático, así como los colegios de este organismo, “desde luego que en  gran medida ganan las ideas contrastes, en distintas ocasiones se trata de debatir y exponer ideas. (DQ, 7) 
 
PRIVILEGIA PANCHO TRANSPARENCIA, DICE BÁEZ Por Carolina Sánchez Para el dirigente estatal del Partido Acción Nacional, José Báez Guerrero, el debate permitió exhibir al aspirante priista Roberto Loyola Vera, quien propone un Gobierno que privilegiará el secreto. Al tiempo en que consideró que su candidato, Francisco Domínguez Servién, ha apostado en todo momento por la transparencia. Y es que en el transcurso del debate, Loyola Vera rechazó nuevamente hacer pública su declaración patrimonial arguyendo que guardar secreto es un derecho, y él ha optado por hacer uso de este. “Estoy muy satisfecho con el desenvolvimiento del candidato de Acción Nacional, me parece que fue el más claro, el más preciso, el más concreto”. (PA, 4) 
 
PANCHO GANÓ EL DEBATE: NAVA Por Tina Hernández De acuerdo con el análisis del coordinador de campaña del panista Francisco Domínguez, Luis Bernardo Nava, el candidato albiazul fue el ganador del primer debate entre candidatos a gobernador  del primer debate entre candidatos al gobierno del estado, pues dijo que además de presentar sus propuestas a la ciudadanía, cuestionó el actuar de sus adversarios y se definió de los ataques. (N- QUIÉN SIGUE, 6) 
 
“NO SE CARGARON DADOS PARA NADIE” Por Olivia Lara El candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura del estado, Francisco Domínguez Servién, se dijo satisfecho del debate organizado por la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas en el Estado de Querétaro (Fecapeq) ya que no hubo “dados cargados”, subrayó que los ganadores de estos ejercicios democráticos son los ciudadanos. Sin embargo, lamentó la descalificación de su contrincante priísta, Roberto Loyola, al llamarlo mentiroso e insistió en que haga pública su declaración patrimonial. En su opinión, se logró un buen debate y no solamente una exposición de ideas por los cuatro candidatos a la gubernatura de Querétaro. “Estoy muy contento de este debate, nos dieron a conocer los sobres cerrados, cada quien escogió el que quiso, es un ejercicio plural democrático; festejo que no se cargaron dados para nadie. Sí hubo parte de debate, tuve que 
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contestar a Roberto y Adolfo Camacho, coincidí en el tema de educación con Celia Maya (…) Los ganadores son los ciudadanos que tienen la oportunidad de presenciar este tipo de actos democráticos”, dijo. Respecto al señalamiento que hizo Roberto Loyola de nombrarlo “mentiroso” por una declaración patrimonial supuestamente incompleta que presentó el panista, dijo que los ciudadanos serán quienes juzguen. “Lamento la descalificación de haberme llamado mentiroso y hasta pecador pero son los ciudadanos quienes juzgan, hay que ver quien lo dice y sus hechos en contra de los hechos de transparencia”, mencionó. (EUQ 4)  
RESALTA DOMÍNGUEZ LA SEGURIDAD PÚBLICA Por Olivia Lara En el primer debate organizado dentro de la Federación de Colegios y Asociaciones Profesionistas del Estado de Querétaro (Fecapeq) para candidatos a la gubernatura el estado, el candidato del Partido Acción Nacional (PAN), Francisco Domínguez Servién, en la primera ronda de exposición detalló la importancia de la estrategia de seguridad pública en materia de procuración de justicia, al decir que es uno de los temas más preocupantes para la ciudadanía y que no ha atendido el Partido Revolucionario Institucional. A manera introductoria en el debate se presentó como veterinario, deportista, diputado federal del 2006 a 2009, presidente municipal de 2009 a 2012 y como senador del 2012 al 2014. Resaltó los índices de inseguridad con el 50% de aumento de homicidios y un gran porcentaje ejecuciones, 128% aumento en 1 año de delitos, robo auto, casa, comercio, transeúnte, la mitad con violencia. Situación que dijo enfrentará con siete líneas estratégicas: atención a las víctimas, la reparación del daño con la realidad de los juicios orales, en los penales crear centros criminólogos y de seguridad, así como una academia única de policías y también con la creación de un centro de inteligencia estatal que cuenta con la más alta tecnología en sistemas de videovigilancia. (EUQ 4)  
CONSOLIDA PRIMER DEBATE A LOYOLA: ORTIZ PROAL Por Carolina Sánchez Satisfecho el dirigente estatal del PRI y coordinador de campaña de Roberto Loyola Vera, Mauricio Ortiz Proal, tras el primer debate entre candidatos a gobernador realizado en la Fecapeq. El ejercicio permitió mostrar a los agremiados que el aspirante es comprometido, capaz, inteligente y de resultados en el servicio público. Lo consolida como candidato, aseveró. (PA, 4)  
CIUDADANÍA DECIDIRÁ AL GANADOR DEL DEBATE: LOYOLA Por Marco Estrada Señala Roberto Loyola Vera, candidato a la gubernatura del estado por la coalición "Querétaro nos une", que será la ciudadanía quien determine al ganador del debate y se dijo preparado para los siguientes ejercicios; además de reiterar que en breve subirá a su página de internet la auditoría de sus propiedades. Asimismo señaló que estará participando en la declaración patrimonial que impulsó el Observatorio Ciudadano Electoral, una vez que se detallen los lineamientos, siempre y cuando se respete su derecho a la secrecia. (EUQ 3)  
TENDRÁN CIUDADANOS ÚLTIMA PALABRA: RLV Por Fernando Venegas  Serán los ciudadanos quienes emitan una evaluación válida de lo que se dijo en el debate organizado por la Fecapeq. Así lo manifestó Roberto Loyola Vera al término del encuentro. Aseveró que el primer debate entre los aspirantes a la gubernatura le dará un amplio panorama a los queretanos sobre los proyectos que cada uno tiene para el estado. (PA, 4)  
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 “HUBO DESINTERÉS DE LOS CANDIDATOS” Por Domingo Valdez El candidato del PRD al gobierno del estado, Adolfo Camacho, consideró que definir al ganador del debate entre aspirantes a la gubernatura de Querétaro le corresponde a quienes estuvieron presentes y a los ciudadanos. (EUQ 5)  
AFIRMA ADOLFO CAMACHO QUE EL PRI Y EL PAN NO HAN HECHO LO ADECUADO EN MATERIA DE 
SEGURIDAD NI INFRAESTRUCTURA Por Candhy Escalante Acusa el candidato al Gobierno del Estado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho, tanto al PRI como al PAN de haber hecho poco durante sus respectivos Gobiernos en temas como desarrollo en infraestructura e incremento en la delincuencia, al señalar que fue en los mandatos de Felipe Calderón y Vicente Fox cuando la incidencia delictiva creció. (PA, 4)  
PROMETE MAYA CONSTRUIR METRO PARA QUERÉTARO Por Candhy Escalante Asegura la candidata a la gubernatura estatal por el Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Celia Maya, que durante su Gobierno el Sistema de Transporte Metro será una realidad en el estado, al señalar que si bien la entidad ha tenido un crecimiento considerable, este ha sido de manera desordenada. (PA, 5)  
ASEGURA MAYA QUE GANARÁ LAS ELECCIONES Por Norma Ayala La candidata de Morena al gobierno del estado, Celia Maya, aseveró que será ella, quien obtenga el triunfo el 7 de junio, ya que la ciudadanía está cansada de las mismas propuestas del PRI y PAN; mientras que Morena, ofrece honradez y la sensibilidad de ver las problemáticas reales de la sociedad. (EUQ 5)  
DEBATE FUE UN CONCURSO DE ACUSACIONES, AFIRMAN Por Domingo Valdez El líder estatal del partido Morena, Sinuhé Piedragil Ortiz, consideró que el debate entre candidatos al gobierno del estado fue un “concurso” entre los abanderados de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) para ver quién es el más corrupto, al tiempo que señaló que el pueblo está cansado de los políticos de carrera. En entrevista, señaló que desde el inicio de las campañas en la entidad se ha visto entre los candidatos del PRI y el PAN una disputa por ver quién es el más corrupto, quién es el menos transparente, y que no han estado a la altura de las necesidades de los ciudadanos del estado y del país. “Por otra parte, este concurso entre estos candidatos de quién ha sido el menos eficiente en gobernar y legislar y también, tanto uno como el otro han gobernado el país y el estado, han gobernado los municipios, a excepción de San Joaquín, y lo que vemos es que no han estado a la altura de los queretanos y los mexicanos, entonces yo creo que está cansada la ciudadanía de estos políticos”, indicó. (EUQ 6)  
CANDIDATOS DEBATEN Y FIJAN SUS POSTURAS Por Diego Armando Rivera Entre risas constantes de los asistentes y acusaciones reiterada de los candidatos a sus adversarios de decir mentiras, de abuso de poder e incompetencia, se desarrolló el debate entre los candidatos a gobernador del estado, organizado por la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro (Fecapeq). 
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Roberto Loyola Vera, candidato de la alianza ´Querétaro Nos Une´, se refirió al tema de la seguridad, dijo que hubo abandono político de las comunidades rurales y después hay quienes se sorprende como si la inseguridad fuera obra de la casualidad. (AM 4)  
DOMINAN SEÑALAMIENTOS Por Marco Estrada Este miércoles, la Federación de Colegios y Asociaciones Profesionistas del Estado de Querétaro (Fecapeq) dio inicio con la temporada de debates entre candidatos a la gubernatura, con la intención de hacer la comparación de proyectos y así informar a la ciudadanía sobre las diferentes propuestas que existen para gobernar el estado por los próximos seis años. En este primer ejercicio, participaron Celia Maya, por parte del Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena); por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho; así como Francisco Domínguez, abanderado del Partido Acción Nacional (PAN), y Roberto Loyola Vera, respaldado por la coalición Querétaro nos une, conformada por el PRI-PVEM-Panal-PT. El único que declinó la invitación fue Salvador López, de Movimiento Ciudadano. Este primer ejercicio en el que se encontraron los aspirantes a ocupar el puesto principal en la casa de la Corregidora, durante el siguiente sexenio, estuvo caracterizado por las propuestas, aunque no estuvo exento de las acusaciones entre adversarios e inclusive de las risas de los presentes, así como de los propios participantes, cuando un candidato hacía el ataque personal en contra de otro. (EUQ 8)  
EL DEBATE SEGÚN LOS DIEZ MANDAMIENTOS Por Enrique Zamudio Pese al caos vial originado por la ligera llovizna  matutina del miércoles, la candidata y los candidatos llegaron al tiempo. El auditorio de la FECAPEQ,  se encontraba lleno. De lado izquierdo  panistas y morenistas; del derecho los priistas y perredistas; al centro de los candidatos. El saludo entre Francisco Domínguez y Roberto Loyola  provocó una ráfaga e obturadores, una ametralladora de las luces. A la extrema izquierda, Celia Maya; a la extrema derecho Adolfo Camacho. Al centro  Francisco Domínguez y Roberto Loyola. Se esperaba todo. (N, QUIÉN SIGUE, 4)  
DESTACA LA FECAPEQ EL ENFOQUE EDUCATIVO Por Carolina Sánchez Al término del debate organizado por la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro (Fecapeq), su presidente, Luis Eduardo Ugalde Tinoco, subrayó que el tema que destacó más durante el encuentro entre los candidatos fue el educativo, toda vez que lo reconocen como un aspecto social importante y la palanca que lleva al progreso. (PA, 5)  
NO QUEREMOS TRABAJO Por Miguel Balderas El presidente de la FECAPEQ, Luis Ugalde Tinoco comentó que los debates que organizó la federación fueron criticados en su inicio, sin embargo se notaron mejorías en su transcurrir, hasta este último de los candidatos a Gobernador, el cual calificó como dinámico y el que más se prestó al debate. (N, QUIÉN SIGUE, 4)  
“CIUDADANÍA FUE LA GANADORA” Por Norma Ayala De acuerdo con el presidente de la Fecapeq, Luis Eduardo Ugalde Tinoco, fueron los ciudadanos quienes ganaron con el debate que ofrecieron los candidatos a gobierno del estado y que se desarrolló en las instalaciones de la Federación. Asimismo, indicó que los temas ahí planteados, serán tomados en cuenta por la Federación, para que 
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una vez concluida la jornada electoral, el gobernador electo, acuda de nueva cuenta ente los profesionistas para plantear estas temáticas. Explicó que a diferencia de los dos debates organizados por la Fecapeq, entre candidatos a diputados federales y presidentes municipales, se llevó a cabo una dinámica diferente, que dio paso al debate de ideas y la exposición de temas. “Hubo una mezcla de opiniones por temas distintos, donde se generó debate, y donde ganó la ciudadanía, finalmente se cumplió el objetivo, que era para conocer el contraste de los candidatos y sus propuestas, hacer comparaciones que permitirá a la ciudadanía emitir su voto de forma más razonada”, comentó. (EUQ 8)  
CRÓNICAS DE VARGAS 
Por Jorge Vargas Sánchez Para enfriar, al menos un poco, los ánimos de los dos principales aspirantes a la gubernatura, que dentro del Auditorio esbozaron apenas la superficie de lo que tienen para desmenuzar ante todos y que desde hace tiempo quieren revelar, en el amanecer el cielo oscureció el horizonte, hizo caer agua y sopló casi con hielo hasta que los escuchas empezaron a tiritar, bajo la expectativa de que habría un ventarrón de dimes y diretes. Cerca de donde los que tiritaban y aun los ausentes han presenciado las grandes glorias de los que patean balones con habilidad y destreza, hasta el punto de que con goles encendieron los primeros días del mundialista Estadio Corregidora, está la sede de la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro (Fecapeq), y a ese lugar llegaron en tiempo indistinto y de uno en uno los cuatro aspirantes a la gubernatura. Adolfo Camacho Esquivel, del PRD, fue el primero. Llegó metido en un traje oscuro con su corbata amarilla; poco después, la magistrada Celia Maya García, del Partido Morena, con un negro riguroso; y casi a la hora de la discusión, el tricolor Roberto Loyola Vera, con su corbata roja, y a punto de comenzar, el panista Francisco Domínguez Servién, con su corbata azul. Llegaron con vestimenta formal y sin embargo ligera, veraniega, contrario al vestido de casi todos sus seguidores, que metían las manos en las bolsas de sus pantalones y alzaban los hombros para protegerse del viento glacial que zumbaba en las copas de los árboles, y que en la sede de la Fecapeq iba de un patio a otro, entumiendo los cuerpos y casi amoratando las blancas humanidades de las que luciendo vestidos que adornaban sus bondades encararon a la naturaleza. Los contendientes disimularon en la formalidad fríos saludos con sonrisas obligadas, y luego fueron hacia donde estaban los suyos para recibir expresiones de aliento, y después se acercaron a donde iban a estar, y fue entonces que Loyola Vera y Domínguez Servién cayeron en la cuenta de que por alguna casualidad o por mala voluntad de alguien estarían uno junto del otro, flanqueados por la candidata Maya García a su derecha y por el candidato Camacho Esquivel a su izquierda, de quienes recibieron provocaciones que sortearon, sin embargo, con habilidad. El debate entre los cuatro que aspiran ganar la votación es el primero. Organizado por la Fecapeq, se dio en el lugar mismo donde hace días iba a haber otro debate que no fue, entre los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro. Y tanto esperan los votantes del tricolor, como del panista que los que asistieron al evento sentados esperaron lo que un morbo cada vez creciente les hizo suponer que sería algo así como un centro de expansión psíquica, en el que alguno de los dos principales contendientes quedaría molido. No fue así, a pesar de que entre sus propuestas la candidata y el candidato perredista espolvorearon de tanto en tanto ramilletes de agujas y espinas sobre Loyola Vera y Domínguez Servién, a quienes les preguntaron por separado cómo proponen ahora lo que sus partidos no hicieron en más de 80 y 12 años de Gobierno; y a pesar de que dejando volar su imaginación hasta quién sabe dónde, Maya García no pudo acordarse de que la Constitución Federal establece que además de pública y gratuita, la educación debe ser… “Me distrajo el compañero”, dijo riendo y nunca se asomó por su memoria la palabra “laica”, aunque, eso sí, aseguró que construirá un Metro en la ciudad, al fin y al cabo que Agustín Carstens acaba de decir “que tenemos un arsenal de dólares”; y Camacho Esquivel aseguró que el panista le haría más bien a Querétaro “curando puercos en tu rancho” que pretendiendo gobernar. Los asistentes, que ni se movían en sus lugares, abrían más los ojos cuando una fuerza sobrenatural o 
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algún recurso de brujería los preparaba para escuchar lo que iban a escuchar, como cuando Loyola Vera le dijo a Domínguez Servién que “tú sabes que has mentido”, en eso de la presentación de las declaraciones patrimonial, fiscal y de conflicto de intereses, pues el asunto no es tener dinero, dijo el priista, sino decir de dónde lo obtuviste, de modo que “necesitamos ser más serios” y entender que si en la ley mentir es un delito, afirmó que “en la formación que tenemos, es pecado”. Domínguez Servién, que ya había presumido ser “el candidato más transparente en panchodominguezpuntocompuntooerrege”, se extrañó, pues “ya pasé de ser mentiroso a pecador”; sin embargo, insistió en que su oponente debe cumplir con presentar sus declaraciones ante el Instituto Mexicano de Competitividad, pues la condición es ser transparente, como “yo he sido, y después de ahí, espero un Padre me confiese”. Y por una casualidad de esas casualidades que casi ya no se dan, las preguntas para los principales candidatos eran las que ellos esperaban, pues les dieron pauta para repetir lo que vienen proponiendo desde que comenzaron su campaña. Así que ni el adivinador más grande de todos los tiempos, desde que se hizo el Universo hasta estos días sin sol, pero llenos de frío, lluvia y cielos de nubes, habría podido asegurar que aun dentro de sobres cerrados, como venían las preguntas escogidas por los candidatos, ni aun con los ojos vendados con algún trapo grueso bien negro, ni aun haciendo un ejercicio de concentración tan profunda y contundente que cualquier ruido los podría dejar en las tinieblas, hubieran podido adivinar lo que en otras circunstancias adivinan sin tanto esfuerzo mental. De tal manera que cuando los más ya se habían cansado de estar sentados y los candidatos empezaban a temer contraer várices por tanto tiempo de estar de pie, y cuando el agua embotellada que les pusieron en sus pódiums ya se había acabado, y cuando la media mañana era fría todavía, terminó el primer debate, de los tres debates que habrá entre los candidatos a gobernador, y quizá también en ese instante haya terminado el contrato de chofer para el conductor de una de las camionetas que usa Francisco Domínguez Servién, pues en el momento en que iba a abordarla el motor nunca encendió. -Si no te interesa caminar unos pasos -le dijo alguien que se ofreció a socorrerlo. Y bajo el frío que seguía soplando en el sur de la ciudad, el candidato llegó a donde tenía que llegar, se subió y se sentó en el asiento de en medio, y se fue. (PA, 5)  
ABANDERADOS CHOCAN SOBRE PRESUPUESTO BASE CERO Por Martha Romero Los candidatos a la diputación federal por el segundo Distrito participaron en un debate, donde el tema central fue el presupuesto base cero, siendo mayoritario el rechazo de los aspirantes a este esquema de aplicación de recursos propuesto por la federación. Los aspirantes para representar los municipios de Amealco, Corregidora, Huimilpan y San Juan del Río tuvieron este encuentro en la facultad de Contabilidad de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). María Deyanira Vega Tapia, candidata del PRD, dijo que el presupuesto base cero puede ser real si se genera responsablemente, pero advirtió un posible recorte presupuestal mediante este mecanismo que no ha funcionado en Estados Unidos ni en México cuando se quiso implementar. (EUQ 8)  
ACATAMOS LAS DISPOSICIONES DEL INE Por Redacción Tania Ruiz Castro, candidata federal por el segundo distrito tras la denuncia realizada por la candidata panista María García Pérez, sobre la repartición de mochilas por parte de la coalición PVEM y PRI, dijo que el Instituto Nacional Electoral ya les prohibió este tipo de publicidad por lo que respetaran las disposiciones establecidas. “Ya el INE  nos prohibió, hoy el INE le prohíbe por la cuestión de los materiales, pues simplemente se acatan las resoluciones que tiene el tribunal”. (N, QUIÉN SIGUE, 9)    
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PAN  
AGUILAR PIDE A JÓVENES DE PREPA DE UAQ REFLEXIONAR VOTO Por Marittza Navarro Los jóvenes de preparatoria emitirán por primera vez su voto, en algunos otros casos todavía no tienen la mayoría de edad, por esta razón es importante que razonen su voto y analicen las propuestas de los diferentes abanderados políticos. Así lo señaló el candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia municipal de Querétaro, Marcos Aguilar, quien presentó su proyecto político a los estudiantes de la Preparatoria Norte de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Ahí, les habló de los proyectos que se han planteado para la Universidad del estado, como duplicar las becas municipales para los estudiantes, ampliar el servicio de guarderías y apoyar en especie a los profesores que trabajan por honorarios. También les presentó el proyecto para la conformación de un Centro Estratégico de Estudios Municipales, en donde se firmará un convenio de colaboración para que los universitarios (investigadores y académicos) participen de los proyectos de la administración. (EUQ 7)  
EL ASPIRANTE REVISARÁ LOS SUELDOS DE FUNCIONARIOS Por Marittza Navarro El sueldo del presidente municipal y regidores deberá ser puesto a consideración de expertos, siendo esta una propuesta de la campaña de Marcos Aguilar Vega, candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro. Explicó que el objetivo es que una o varias instancias, ajenas a la administración pública, realicen un análisis y determinen cuánto debe ganar el alcalde. “Proponer que una instancia pueda establecer un diagnóstico y estudio de Derecho Comparado (...) para que a través de un estudio, en donde se pueda conocer los salarios de todos los municipios de la República, en condiciones similares a Querétaro y con base en el perfil profesional y a la actividad que realicen los funcionarios se puedan asignar salarios” señaló. “Con ello se daría un mensaje de confianza a la ciudadanía, al no tratarse de una decisión unilateral del presidente municipal y su cabildo, (…) no como hoy sucede: que la asignación corresponde a un acto inmoral en donde lo determina el propio presidente municipal, es parte del eje buen gobierno que busca que lo que recibe un servidor público devengue como parte de sus ingresos y corresponda a una circunstancia justa” explicó. (EUQ 7)  
ZAPATA AMPARADO, NO HAY ORDEN EN SU CONTRA Por Carolina Sánchez No hay orden de aprehensión contra Antonio Zapata Guerrero, candidato a diputado local del Partido Acción Nacional (PAN) y alcalde con licencia de Corregidora, reveló en exclusiva a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el procurador general de Justicia del estado, Arsenio Durán Becerra. Y es que luego de trascender que el candidato obtuvo el amparo directo en materia penal contra actos privativos de libertad por detención y/o detención 992/2015 por parte del el Juzgado Tercero de Distrito de amparo y juicios federales en el estado; el titular de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) dijo que dicho amparo es contra cualquier juez: federal o estatal. El amparo se concedió “en términos amplios”. (PA, 3)        
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PRI 
 
PRI ESTARÁ ATENTO A DECLARACIÓN DE TOPE DE GASTOS: ORTIZ PROAL Por Marco Estrada De acuerdo con el presidente del PRI, Mauricio Ortiz Proal, en su fracción están atentos de que se realice la primera declaración de tope de gastos, correspondiente al primer mes de campañas, pues señaló que su partido está preocupado por respetar la normatividad en esa materia. (EUQ 6) 
 
PRI-PANAL-PVEM-PT 
 
MÁS FOROS CON EXPERTOS PARA REFORZAR PROPUESTA, ANUNCIA ROBERTO LOYOLA Por Felipe Olguín Querétaro, Qro.- El candidato del PRI, PVEM, PANAL y PT a la gubernatura de Querétaro, Roberto Loyola Vera adelantó en la segunda emisión del noticiario ABC DIARIO 107.9 F.M., que esta próxima etapa de su campaña comenzará la realización de foros con  en temas diversos, sin dejar de lado la opinión de los ciudadanos. Cuestionado por Adán Olvera,  del espacio noticioso en ABC 107.9, Roberto Loyola aseveró que "para nosotros en los próximos días vendrán también los foros de análisis donde convocamos a especialistas y profundizamos en la agenda de Querétaro, lo hacemos hoy día por redes sociales, el intercambio con la sociedad se da a través de medios impresos, electrónicos, redes sociales y lo que podemos ir consultando en la calle". (DQ, 1) 
 
SE HARÍA ANTIDOPING PARA PROBAR QUE ES CONFIABLE Por Jaquelin Hernández “Hasta el momento, los ciudadanos, así como empresarios, no me han solicitado la prueba de antidoping; en lo particular, si la ciudadanía considera importante este examen, por supuesto que lo haré”, declaró el candidato a la presidencia municipal capitalina por la coalición PRI-PVEM-Panal, Manuel Pozo Cabrera, luego de que los candidatos a diputaciones locales del Partido Acción Nacional presentaron los resultados de las pruebas antidoping. (PA, 9) 
 
MC  
MARCO LEÓN YA NO ES NARANJA Por Zulema López Querétaro, Qro.- El presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura local, Marco Antonio León Hernández, confirmó que renunciará a su pertenencia a, medida que podrían adoptar otros militantes. Argumentó que algunos de sus compañeros de partido analizan la decisión para, posteriormente, sumarse a la candidatura de Roberto Loyola Vera, candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), a la gubernatura de Querétaro. La decisión se analizará el fin de semana en una reunión pública en la que participarán varios militantes, quienes considerarán si vale la pena continuar en dijo, un proyecto desgastado y deteriorado. (DQ, 3)  
ANALIZA MARCO RENUNCIAR A MOVIMIENTO CIUDADANO Por Candhy Escalante Podría el diputado local y presidente de la Mesa Directiva en la LVII legislatura, Marco Antonio León Hernández, dejar las filas del partido Movimiento Ciudadano, así lo manifestó el decano de este Poder al señalar que será el próximo fin de semana cuando tanto él como algunos otros militantes analicen si vale la pena “continuar con un 
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proyecto tan desgastado”. Y es que la noche de este martes, algunos medios de comunicación local comenzaron a rumorar la salida del diputado, aunque nunca se aclaró a detalle dicho supuesto, sin embargo, la mañana de este miércoles el propio legislador explicó de qué se trataba. (PA, 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: NO SE HACEN DAÑO Por Laura Banda Querétaro, Qro.- Frío y sin sorpresas resultó el primer debate entre los cuatro candidatos al Gobierno de Querétaro. Acusaciones por abuso del poder por décadas y calificativos de mentiroso y pecador, así como la firmeza de que Querétaro no sólo retomará el tren de alta velocidad sino que además contará con metro, pues para ello disponemos de "un arsenal de dólares", marcaron este ejercicio. Una hora cuarenta minutos les llevó a los candidatos Celia Maya, Roberto Loyola, Francisco Domínguez y Adolfo Camacho exponer sus propuestas, pero también atender las réplicas y contrarréplicas. Teniendo como sede a la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del estado de Querétaro (FECAPEQ), donde para no perder la costumbre privó la desorganización y maltrato a la prensa, los candidatos arribaron al recinto, ahora sí sin porras de por medio, sólo acompañados de su grupo más allegado y familia. Con una llovizna mañanera, y ante un aforo de alrededor de 130 personas entre profesionistas, militantes y dirigentes del PRI, PAN, PRD, MORENA, PVEM y PANAL y alguno que otro dirigente empresarial, los candidatos hicieron su llegada; el primero en hacerlo fue Adolfo Camacho, seguido de Celia Maya, quienes decidieron ocupar sus respectivos lugares en espera de Roberto Loyola y Pancho Domínguez, estos dos últimos luego de saludar a parte de los asistentes. En punto de las nueve de la mañana inició el debate, teniendo como moderadora a la comunicadora Claudia Ivonne Hernández. Seguridad, movilidad, pobreza, transparencia o sustentabilidad fueron temas abordados por quienes aspiran a ocupar la Casa de la Corregidora en los próximos seis años, temas e intervenciones en los que aprovecharon los aspirantes para acusar, sugerir y comprometer y utilizar frases como como aquellas de; "Ahora ya pasé de mentiroso a Pecador", de Pancho Domínguez en respuesta a las acusaciones de su contrincante priísta sobre la declaración patrimonial. (DQ, principal) 
 
N: MIDIERON DISTANCIAS Por Enrique Zamudio El auditorio de FECAPEQ se encontraba lleno. De lado izquierdo  panistas y morenistas; del derecho los priistas y perredistas; al centro de los candidatos. El saludo entre Francisco Domínguez y Roberto Loyola  provocó una ráfaga e obturadores, una ametralladora de las luces. A la extrema izquierda, Celia Maya; a la extrema derecho Adolfo Camacho. Al centro  Francisco Domínguez y Roberto Loyola. Se esperaba todo. (N, PRINCIPAL) 
 
AM: DEBATEN Y FIJAN SU POSTURA Por Diego Armando Rivera Cuatro de los cinco aspirantes a ocupar la gubernatura de la entidad concurriendo al primer debate entre ellos, organizado por la FECAPEQ. Fue un encuentro en el que hubo risas, acusaciones diversas, pero también propuestas y contraposiciones. Roberto Loyola Vera, candidato de la alianza “Querétaro nos une”, se refirió al tema de seguridad; dijo que hubo abandono político de las comunidades rurales y después hay quién se sorprende  como si la inseguridad fuera obra de la casualidad. (AM, PRINCIPAL)     
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CQ: DEBATE CANDENTE, CON PROPUESTAS ENTRE LOS CUATRO CANDIDATOS Por Andrea Martínez La Fecapeq llevó a cabo el primer debate entre los candidatos a la gubernatura en la entidad, donde los temas que destacaron fueron; la presentación del “3D3”, la inseguridad y la movilidad. En su oportunidad, Adolfo Camacho Esquivel, candidato del PRD, destacó su proyecto de movilidad y se comprometió a realizar una modernización funcional del transporte, así como impulsar el uso del metrobús. Asimismo cuestionó a los candidatos del PRI y el PAN sobre por qué la gente debería tener confianza en los proyectos, si ya estuvieron en el gobierno y no resolvieron sus necesidades, además de que permitieron un crecimiento de la inseguridad. (CQ principal) 
 
EUQ: DEBATEN SOBRE EMPLEO, SEGURIDAD Por Marco Estrada Este miércoles, la Federación de Colegios y Asociaciones Profesionistas del Estado de Querétaro (Fecapeq) dio inicio con la temporada de debates entre candidatos a la gubernatura, con la intención de hacer la comparación de proyectos y así informar a la ciudadanía sobre las diferentes propuestas que existen para gobernar el estado por los próximos seis años. En este primer ejercicio, participaron Celia Maya, por parte del Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena); por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho; así como Francisco Domínguez, abanderado del Partido Acción Nacional (PAN), y Roberto Loyola Vera, respaldado por la coalición Querétaro nos une, conformada por el PRI-PVEM-Panal-PT. El único que declinó la invitación fue Salvador López, de Movimiento Ciudadano. Este primer ejercicio en el que se encontraron los aspirantes a ocupar el puesto principal en la casa de la Corregidora, durante el siguiente sexenio, estuvo caracterizado por las propuestas, aunque no estuvo exento de las acusaciones entre adversarios e inclusive de las risas de los presentes, así como de los propios participantes, cuando un candidato hacía el ataque personal en contra de otro. (EUQ principal) 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
LIBERA JUEZ FEDERAL A JUAN PABLO RANGEL, PRESO EN TEPIC NOTIMEX.-CIUDAD DE MÉXICO, MÉXICO.- Una juez federal ordenó la libertad provisional bajo caución en favor del panista queretano y exdirector de la Caja Libertad, Juan Pablo Rangel Contreras, luego de reclasificar de una modalidad grave a una que no lo es el delito que le imputan por portación de arma de uso exclusivo del Ejército. El Juzgado Segundo de Distrito en Procesos Penales de Querétaro concedió el beneficio, luego de que esta persona pasara casi cinco meses internada en el Centro Federal de Readaptación Social Número 4, “El Rincón” en Nayarit. (PA, 3) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera 
CERRADO. Ayer nuevamente un ejercicio cerrado para profesionistas permitió que cuatro candidatos a la gubernatura de Querétaro, pudieran debatir sus ideas ante ese auditorio selecto de equipos de campaña, familiares de candidatos y organizadores. La Federación de Colegios y Asociaciones Profesionistas del Estado de Querétaro (Fecapeq) ha corrido con la suerte de que los candidatos decidan arriesgarse en ejercicios que poco abonan y es que los ciudadanos que tiene acceso a lo que ahí se dice son contados y se convierten en ejercicios exclusivos VIP (Very Important People) y no masivos como debería de ser. El de ayer fue un ejercicio donde prevalecieron los ataques y donde el tema que se supone nos importa a todos los ciudadanos es el patrimonio de los candidatos y en donde ya casi se hace "ley" que tener patrimonio es algo malo, así se la llevaron en el debate. Los participantes Celia Maya, candidata del partido Morena; Adolfo Camacho, candidato del Partido de la Revolución Democrática 
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(PRD); Roberto Loyola del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Verde, Nueva Alianza, Partido del Trabajo (PT) y Francisco Domínguez por el Partido Acción Nacional (PAN). La tan llevada y traída transparencia y las declaraciones patrimoniales, fiscales y de no conflicto de intereses, es lo que casi marca el debate y parece que será tema de aquí hasta el día de la elección, sobre todo porque es la agenda que trae desde hace tres semanas el candidato del PAN. Roberto Loyola ahora fue más contundente en la respuesta a Francisco Domínguez. Le increpó lo siguiente: "Mientes sobre tu declaración patrimonial y mientes sobre la mía, y a mí eso no me molesta, lo que me molesta es que pretendas usarlo para mentirle a los ciudadanos, coincido contigo, el tema no es tener, el tema es de dónde lo sacaste, y te invito a que hagas lo mismo". Y mientras el encuentro se perdía en el tema del patrimonio y los pecados, el candidato del PRD Adolfo Camacho y la candidata de MORENA Celia Maya, intentaron meter temas como la construcción de un Metro en Querétaro y Adolfo Camacho, sin recato le pidió al candidato panista que se fuera a su rancho a seguir criando cerdos. Fue lo presuntamente relevante del debate que de seguir así nos perderemos en discusiones y descalificaciones que opacarán las propuestas que traen los candidatos para gobernar un estado que trae un ritmo muy importante a nivel nacional. Nos falta mucho por consolidar en Querétaro y solamente dos de los que ayer estuvieron en la Fecapeq, tienen posibilidades reales de gobernar el estado, esperemos que sigan privilegiando la propuesta para que los ciudadanos puedan comparar y decidir. DE REBOTE. Treinta de abril Día del Niño y día que salen de "vacaciones" la legislatura federal y es que termina el periodo ordinario de sesiones y ahora sí podrán dedicarse más a sus campañas aquellos que andaban "dobleteando". adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar. (DQ, 3) 
 
EL TEATRO DE LA REPÚBLICA Por Fernando Ortiz Proal PRIMER ACTO. DEBATES VS TARJETITIS. Los debates son herramientas de contraste de capacidades y propuestas, esta institución la "importamos" del sistema político norteamericano, donde a diferencia de nuestra pluralidad democrática casi siempre se presentan únicamente 2 candidatos, el demócrata y el republicano, lo que hace estos formatos ágiles e interesantes. De hecho, el primer debate presidencial televisado en los Estados Unidos de América se efectuó hace más de medio siglo entre Nixon y Kennedy (26 de septiembre de 1960) y fue organizado conjuntamente por las cadenas CBS, ABC y NBC. En México el primer debate presidencial aconteció hasta 1994 con la participación de Ernesto Zedillo (PRI), Diego Fernández de Cevallos (PAN) y Cuauhtémoc Cárdenas (PRD). La idea de estas confrontaciones presenciales entre candidatos es brindar al electorado mayores elementos para la definición de su sufragio, exhibiendo de una manera que permita el contraste la imagen, capacidad, proyecto y propuestas de quienes buscan un cargo público. Hay quienes lo ven solamente como una cuestión de retórica. Falso de toda falsedad. La retórica se limita al arte del buen decir, pero en un debate no sólo se exhiben los talentos con el lenguaje o las habilidades de persuasión, se muestra la visión, preparación, capacidad, agilidad y estructura mental, proyecto y propuesta de los candidatos. De ahí que se traten distintos temas que, generalmente, se insaculan al momento. También por lo mismo, en los buenos debates los candidatos no pueden asistirse de notas elaboradas previamente o equipos electrónicos. Cuando esto se permite se desvirtúa y se pierden los objetivos del debate. Se convierte el foro en un ejercicio de "tarjetitis", en el cual se evalúa el talento de los asesores más que de los candidatos. En otras palabras, es dorarle la píldora al ciudadano.  SEGUNDO ACTO. PRIMER DEBATE ENTRE CANDIDATOS A GOBERNADOR. El día de ayer tuvo lugar el primer debate entre 4 de los 5 candidatos al Gobierno de Querétaro. Participaron Roberto Loyola (alianza PRI, PVEM, PANAL, PT), Francisco Domínguez (PAN), Adolfo Camacho (PRD) y Celia Maya (Morena). El ausente fue Salvador López, abanderado de Movimiento Ciudadano, quien simple y sencillamente no envió representante a las reuniones previas ni tampoco se apareció. Dicen los enterados que hay un profundo distanciamiento entre el candidato y los dueños de esa franquicia, y que el primero está instalado en una estrategia de "brazos caídos". ¿Será? A lo que nos truje, en principio, se debe reconocer que 
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se superaron ampliamente las expectativas que se tenían respecto de este primer debate organizado por la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro (FECAPEQ). Había reservas derivadas del ejercicio que la misma federación de profesionistas realizó la semana pasada con 7 candidatos a Presidente Municipal de esta capital. En aquella ocasión el número de participantes lo convirtió en una prolongada y aburrida pasarela que poco tuvo de debate. Y es que un verdadero debate se da entre dos candidatos y, como se vio, máximo entre 4 personas. El formato multitemático lo hizo interesante, las rondas de 5 minutos de exposición, 3 minutos de réplica y 2 minutos de contraréplica lo hicieron ágil y la conducción de la periodista Claudia Ivonne Hernández fue seria e imparcial. Implacable con el cronómetro, como debe de ser. El auditorio conformado por aproximadamente 300 personas, la mayoría integrantes de la FECAPEQ y de los equipos de los candidatos, se comportó a la altura, sin aplausos ni manifestaciones de ninguna clase. Prevaleció la cultura política y la civilidad. En esta ocasión no hubo porras en el exterior, lo que evita situaciones que puedan desbordarse y hace cómodo, como debe ser, el acceso y retiro de los candidatos e invitados. También celebramos la presencia como invitada especial de la Consejera del IEEQ Yolanda Elías Calles, cuya mera presencia fue garantía de legalidad. Lástima por el horario y que la difusión en tiempo real fue pobre. Lo que provoca el recrudecimiento del denominado "debate del debate". Lo ideal es que la mayoría de los ciudadanos los vean y se formen sus propias opiniones. TERCER ACTO. GANO ROBERTO LOYOLA. Dejando de lado militancia partidista y afecto personal, fue evidente la superioridad expresiva y argumentativa del candidato aliancista Roberto Loyola Vera. Y quien lo dude, basta que se regale tiempo suficiente para ver el debate que se encuentra disponible en internet. Todo mundo defiende a su candidato. Es normal. Por ello, antes de entrarle a los dimes y diretes, los invito primero a ver el debate que por sí sólo les aclarará muchas cosas pero, sobre todo, les exhibirá la personalidad, en el sentido más amplio, de quienes hoy buscan gobernar nuestro querido Querétaro. Entre ellos habrá que elegir a uno que será quien tome decisiones fundamentales para nuestro presente y futuro. Vean el debate y díganme con franqueza quien les gustaría que fuera esa persona. TRAS BAMBALINAS. EL QUE SE LLEVA SE AGUANTA. Francisco Domínguez (PAN) abrió fuego y le dijo a Adolfo Camacho (PRD) que se pusiera a estudiar y leyera la Constitución. Camacho le replicó con agilidad que era abogado y ya había leído la Carta Magna, y de paso le pidió que en su carácter de médico veterinario mejor se fuera a cuidar sus puerquitos al rancho en lugar de querer ser Gobernador. El que se lleva... se aguanta. Notario Público 19 de Querétaro. ferortiz@notaria19qro.com (DQ, 10) 
 
ASTERISCOS 
NIÑEZ. Adolfo Camacho, Francisco Domínguez y Roberto Loyola celebran hoy (jueves) el Día del Niño. El primero lo hará por la tarde en la colonia Carrillo Puerto. El panista lo hará, también en la tarde, en dos sitios: en el centro cultural ‘Manuel Gómez Morín’ y en la colonia Santa Bárbara de Corregidora. Por su parte, el candidato de ‘Querétaro Nos Une’ lo hará en una función de lucha libre que se realiza en el auditorio ‘Arteaga’ en el centro histórico de la capital del estado. Confrontación Más allá de los exabruptos que resultan ser ‘naturales’ en un suceso de este tipo, el debate que ayer protagonizaron cuatro aspirantes a gobernador, resultó fructífero por los elementos que aportaron en cuanto a propuesta presentada. Se notó que Roberto Loyola, Francisco 
Domínguez y Celia Maya sí tienen estructurado un proyecto real de gobierno. El abanderado del PRD, Adolfo 
Camacho, sufrió mucho para aterrizar sus ideas en la entidad. ¿Y el abanderado de Movimiento Ciudadano? 
Apuntados A la mitad de las campañas electorales, dos organismos de la sociedad queretana han planteado, en serio, la idea de ser considerados como instancias que influyan en el rumbo de los futuros gobiernos. Una, la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro, que dirige Luis Eduardo Ugalde 
Tinoco. La otra, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción que encabeza Alejandro Cabrera 
Sigler. Ambos han dicho tener propuestas en sus ámbitos. Migración En los próximos días (el fin de semana), según nos platican, el diputado local por Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, hará pública su 
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determinación de regresar a las filas del Partido Revolucionario Institucional. Encabezará una asamblea en la que prevé reunir a unos 200 miembros del partido ‘naranja’, con quienes analizará y resolverá abandonar este organismo político. Así se concretará la ruptura con José Luis Aguilera Ortiz y José Luis Aguilera Rico. Otra Hay una nueva decisión de un órgano juridiccional en contra de un acuerdo adoptado por el Congreso del Estado de 
Querétaro. Se trata de la determinación del pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de que solo el Congreso de la Unión tiene facultad para legislar en materia de trata de personas y no, como lo hicieron, los diputados queretanos. Por lo mismo, se ordenó la invalidación de un par de artículos de la legislación de Querétaro sobre ese tema. Va media docena de estas decisiones. Elecciones Hoy por la mañana, al concluir la sesión ordinaria de los integrantes del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Querétaro, se quedarán en el auditorio ‘Fernando Díaz Ramírez’ para iniciar, de inmediato, una sesión extraordinaria, con el fin de avalar el acuerdo general para la elección de directores de la escuela y de las facultades de la institución educativa. Inicia así el proceso de renovación de directivos que acompañarán, en esta etapa, al rector Gilberto 
Herrera Ruiz. Segundo Tal como sucedió el 17 de abril pasado, de nueva cuenta surge el rumor de que Ronaldo 
de Assis, mejor conocido como ‘Ronaldinho’ pudiera abandonar las filas de Gallos Blancos. Hoy, tal como sucedió aquella ocasión, la directiva del equipo queretano volvió a dar la cara para negar la versión. El director deportivo, Joaquín Beltrán, afirmó que el brasileño seguirá en el equipo, ya que éste ha manifestado estar contento en Querétaro, además de que tiene contrato por un año más en el conjunto. (AM, 1)  
BAJO RESERVA 
EL DEBATE. Las diferentes fuerzas políticas, así como los analistas, observadores y muchas voces, coincidieron en que sí se cumplieron las condiciones para el debate de ideas. Reunidos cuatro de los cinco candidatos a la gubernatura, en el salón principal del Colegio de Profesionistas del Estado, los aspirantes lanzaron propuestas y misiles por igual. Ante el espacio lleno de nueva cuenta de estrategas, familiares, representantes de los colegios y compañeros de los medios de comunicación, fluyeron las propuestas y en algunos casos las descalificaciones. Tampoco faltaron los momentos jocosos que parecían advertir una posible despresurización del encuentro. Al final, las coincidencias vinieron en que con un poco más de tiempo en las intervenciones, hubiera estado mejor. Sí hubo debate. EL CARISMA DE CELIA. Es la única mujer que aspira a la candidatura a la gubernatura, su espacial estilo la hace única y genera empatía. Nos comentan que doña Celia Maya con su forma natural de decir las cosas, puso los acentos en aquellos pendientes que siguen degradando a la sociedad como es la pobreza extrema. La candidata de Morena, insistió en el tema de la movilidad y en que se deben de buscar mejores cauces para que la gente se traslade de mejor manera. En general, nos dicen, la claridad y puntualidad con las que la candidata del partido de izquierda manejó sus participaciones y réplicas en el debate, fueron muy bien aceptadas. REPORTES 
DE SAN JUAN DEL RÍO. De la que tuvimos por fin noticias sobre tu trabajo en campaña, y fue gracias al debate que sostuvieron el día de ayer los y las candidatas del segundo distrito federal, fue de Tania Ruiz. La aspirante priísta que tuvo que contender por el Partido Verde Ecologista. Nos dicen que en general, como se está haciendo costumbre, no hubo tal ejercicio de debate, aunque también nos comentan, llegó un momento que la candidata panista María García, le cantó el tiro a la joven queretana con el argumento de que supuestamente, la hoy aspirante verde anda repartiendo mochilas con diferentes souvenirs, pero, nos aseguran que, Ruiz Castro no replicó el tema y siguieron adelante con otras propuestas. REGAÑO EN LA GALLERA. Víctor Manuel Vucetich, técnico de Gallos Blancos, confirmó ayer que sí hubo una reprimenda para Ronaldinho y Danilinho por no presentarse a un entrenamiento la semana pasada, asunto que ya era un rumor a voces. Ambos jugadores faltaron al entrenamiento del jueves pasado, dicen por ahí, por estar de fiesta, lo que causó que el estratega queretano ni siquiera los sacara a la banca en el partido del pasado viernes contra Tigres, que el cuadro queretano perdió. De la misma manera, 



 
JUEVES 30 DE ABRIL DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 20 
 

Vucetich dijo que para el próximo torneo se dictaminará junto con la directiva del equipo qué jugadores continuarán con el plantel, y quizá la disciplina sea factor para seguir en las filas emplumadas. (EUQ 2)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
EL DEBATE QUE SÍ SUCEDIÓ EN FECAPEQ ¡POR FIN! Los queretanos vimos ayer un verdadero debate entre cuatro de los cinco candidatos al Gobierno del Estado en las instalaciones de la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado. Digo cuatro porque asistieron Roberto Loyola Vera (PRI, Verde, Nueva Alianza, Partido del Trabajo, Partido Encuentro Social y Conciencia Ciudadana), Francisco Domínguez (PAN), Adolfo Camacho (PRD) y Celia Maya (Morena). No llegó Salvador López Ávila (Movimiento Ciudadano), que seguramente tuvo cosas más importantes que hacer. Entrando al tema, este armero vio a candidatos con propuestas (serias y descabelladas) y con crítica y descalificaciones. Por partes. Roberto Loyola Vera demostró por qué llevó a la capital a los niveles de eficiencia y gobernabilidad actuales. Habló efectivamente de problemas de seguridad y cómo resolverlos, pero también de los logros e indicadores que durante los gobiernos priistas se han logrado. Respondió puntualmente a las acusaciones de supuesta opacidad en torno a su patrimonio vertidas por el panista y le pidió de igual forma que explique cómo ha logrado lo que tiene. Anunció además que ayer mismo subiría una auditoría de sus bienes por parte de una empresa extranjera. Por su parte, Francisco Domínguez –que estuvo bajo fuego priista y perredista- insistió en su discurso de la inseguridad y el poco apoyo a la Sierra y al campo queretanos. Dijo que hace seis años se les dijo a los habitantes de la Sierra Gorda que llegaría el desarrollo y que siguen en condición de pobreza a pesar de que el actual gobierno se ha gastado mil millones de pesos en la carretera. Adolfo Camacho, del PRD, se mostró centrado, con propuestas claras y criticando sobre todo a los gobiernos panistas de Vicente Fox y Felipe Calderón. También le sugirió a Francisco Domínguez que dejara la política porque en nueve años no ha logrado mucho y que mejor se regrese a criar animales a su rancho. En tanto, Celia Maya dijo que con Morena, Querétaro tendrá Metro y Tren ligero, al fin que “Carstens ya dijo que tenemos muchos recursos”. La magistrada con licencia criticó la reforma educativa y dijo que mejorará las condiciones de escuelas, alumnos y maestros. Estamos, pues, en época electoral y prometer no empobrece. Amén de que a este debate pocos tuvieron acceso. Cosas de la democracia. -GALERÍA LIBERTAD- 4x4. Firme quedó en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la decisión de que el candidato a gobernador Roberto Loyola Vera aparezca cuatro veces en las boletas, amparado en las siglas de PRI, PVEM, Nueva Alianza y PT. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- Fuego amigo. Un juez federal reclasificó el delito por el que estaba preso Juan Pablo Rangel Contreras, operador financiero de Marcos Aguilar- y lo dejó libre ayer, tras decidir que el arma que portaba no era para uso exclusivo del Ejército. El colaborador del candidato panista a la alcaldía regresa a Querétaro para seguir operando. Bueeeno. -¡PREEEPAREN!- Sustito. No hay orden de aprehensión contra Antonio Zapata, candidato a diputado local del PAN y alcalde con licencia en Corregidora, dijo en exclusiva a PLAZA DE ARMAS el procurador general de Justicia del estado, Arsenio Durán Becerra. Y es que luego de que se supiera que el candidato obtuvo el amparo 992/2015, el titular de la PGJQ afirmó que dicho amparo es contra cualquier juez: federal o estatal. Como usted se imaginará, cuando se conoció el amparo, algunos “periodistas” subieron a redes que ya había un mandato judicial para detener a Zapata. No es cierto. -¡AAAPUNTEN!- Pasarela. Francisco Domínguez Servién acudió este miércoles por primera vez a Plaza de Armas, El Noticiario de Querétaro, abriendo una serie de entrevistas con los candidatos al Gobierno Estatal, que continuará hoy con la abanderada de Morena, Celia Maya García, y mañana con el del PRD, Adolfo Camacho. Y la próxima semana Roberto Loyola Vera, del PRI, PVEM, Nueva Alianza, PT y PES. No se las pierda-¡FUEGO!- Morena. La agencia Proceso subió este miércoles a su servicio la información de que la magistrada Celia 
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Maya gana más que el gobernador. Ella 141 mil 582 pesos mensuales; él, $110 mil. O sea, la ahora candidata de El Sol Azteca recibe 31 mil 582 pesos más que el Jefe del Ejecutivo del Estado. Muy buenos. (PA p2)  
LOS CALDERÓN TIENEN POCA MEMORIA Por Jesús Rodríguez Hernández, Ex presidente municipal de Querétaro y ex legislador federal y local. Desde que iniciaron las campañas políticas, la ex pareja presidencial integrada por Felipe Calderón y Margarita Zavala de Calderón ha estado muy presenten apoyando a los candidatos de su partido, sumados a las propuestas y buscando ganar simpatías a favor de sus correligionarios. Las propuestas de mejorar la calidad de vida de los más vulnerables, y de manera particular de las comunidades rurales han sido parte central de los mensajes y discursos, pero se olvidan que durante su sexenio las políticas sociales fueron un verdadero fracaso acabando por hacer más pobres a los pobres. Los candidatos han sido muy elocuentes al ofrecer mejoras al sector campesino, pero han olvidado decir que los programas sociales en el sexenio de Felipe Calderón fueron prácticamente inexistentes, se han olvidado también de que en ese periodo, el gobierno federal manejó el argumento de que era más rentable importar productos agrícolas que invertir en programas de apoyo a este sector. Esa fue la línea en el gobierno de Felipe Calderón, el mismo que, junto con su esposa, ahora viene a sumarse a las campañas de su partido, sin mencionar, desde luego, que cuando fue su responsabilidad, esa administración lo que dejó fue desesperanza y hambre, que durante esos años se incrementaron las cifras negativas del Inegi y de lo que el Coneval califica como extrema pobreza. Esta semana Margarita Zavala tuvo participación en un evento político ante la comunidad rural de la Sierra Gorda y lo que no hizo estando como presidenta del DIF: convencer a su esposo de que impulsara al sector de la gente del campo (quiero pensar que lo intentó pero evidentemente no lo logró) ahora viene a prometerles una mejor calidad de vida. Los discursos de los Calderón son opuestos a la realidad que padece la gente del campo, en ellos no figura que en su sexenio hubo un grave periodo de sequía y que, lejos de apoyar al sector, su gobierno vetó un exhorto del Congreso de la Unión para autorizar 15 mil millones de pesos para atender a las entidades federativas afectadas. Recuerdo el hecho ya, que en ese momento yo fungía como diputado federal y todos los partidos, excepto Acción Nacional, buscaron impulsar este apoyo, pero nos topamos con la falta de sensibilidad de la Presidencia de la República. Ahora Margarita Calderón se hace presente en los eventos políticos, como el que esta semana se llevó a cabo en Agua Zarca, ahí tomó la palabra para dirigirse a la audiencia y atinó a decir: “Reciban todo lo que les dan, pero voten por el PAN”. Mensaje nada convincente y mucho menos profundo. Es de dudarse si su participación es en apoyo a los candidatos de su partido, o lo que realmente busca es promoverse para buscar su propia candidatura o la dirigencia de su partido. El daño que se le hizo al sector agropecuario durante el sexenio de Felipe Calderón ya nadie lo podrá borrar, los campesinos no lo van a olvidar solo porque lleguen a “filosofar” sobre la conveniencia del voto, lejos de eso, su presencia reaviva los sentimientos de la gente del campo, que ante la urgencia y la necesidad de apoyos del gobierno, lo que encontraron fue una actitud soberbia y arrogante que los abandonó prefiriendo importar los productos agrícolas y así sumieron a los campesinos en una pobreza de hambre y miseria. Qué poca memoria tiene la pareja Calderón. (EUQ 11)  
¿VALEN LA PENA LOS DEBATES? Por Héctor Parra Rodríguez, Analista legislativo No hubo sorpresa alguna en el resultado de la exposición de ideas de los candidatos al gobierno del estado; las descalificaciones no se hicieron esperar en aquellos que simplemente saben que no tienen la menor posibilidad de triunfo. ¡Ganó Roberto Loyola! Sabe el candidato de MC que carece de posibilidades reales de ganar la elección el 7 de junio próximo, de ahí que no se tomó la molestia de asistir al debate entre los contendientes. Celia Maya García también está consciente de que no ganará la elección, por eso prefiere divertirse antes que hacer planteamientos serios de campaña, por eso no entró de lleno a la exposición de ideas ni programas en lo que pudiera ser su 
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gobierno en el lejísimo supuesto de obtener el triunfo en las urnas. Adolfo Camacho hace el intento con sus propuestas de campaña, participa y provoca al candidato del PAN, lo incita para que aquel se salga de sus “cabales” y trompique, sabiendo que es de “mecha corta” y explota con facilidad, incluso le sugiere se vaya a su rancho a trabajar en lugar de pensar en ganar. Ágil de mente, sabe de lo que habla, pero también conoce la realidad del electorado, está seguro que perderá la elección; sin embargo busca que su partido —el PRD— obtenga una cantidad importante de votos, al menos superior a Morena, ese es su objetivo, que no los rebase por la izquierda el movimiento de Andrés Manuel López. Francisco Domínguez Servién, confiado en el voto del PAN, carente de discurso y de ideas trascendentes, prefirió gastar su tiempo dedicándolo a la diatriba, al discurso que se aprendió de memoria, aquel que sin mayores elementos dice que el PAN es mejor que el PRI. Confía en el voto que no se razona y va por las simpatías que cree haber acumulado durante varios años de campaña; confía en el abrazo y la fotografía; su campaña apoyada más en la promoción de su imagen que de sus ideas, secundada por la “guerra sucia” ya tradicional desde que instituyeron el “Ave Azul”, programa que consistente en vencer al oponente por medio del sistemático desprestigio. Roberto Loyola Vera, dejó en claro que es el hombre con experiencia y con ideas claras de cómo se debe gobernar. Arma bien su discurso y plasma ideas claras, concretas de cómo mejorar las acciones de lo que podría ser su gobierno. A fin de cuentas es el candidato con una carrera política sólida, con experiencia administrativa suficiente que le permite saber bien a bien cómo se articula y funciona un gobierno eficiente y eficaz. En el debate Roberto Loyola se caracterizó por ser el mejor “formado”, con un discurso fluido e ideas coherentes, sin el menor ánimo de confrontarse y sí de exponer con claridad cuál es su objetivo para continuar fortaleciendo al estado de Querétaro y por ende a los queretanos. No se puede pedir mucho de este simulacro de debate, sin embargo de manera objetiva quedó en claro quién es el mejor candidato de entre los cinco contendientes. De eso no existe duda, por eso Roberto sigue sumando voluntades de diferentes corrientes políticas. (EUQ 11)  
CARTA A LOS ELECTORES: HACER QUE ALGO CAMBIE Por Arnulfo Moya Vargas, Abogado Somos la mayoría silenciosa de los ciudadanos: hombres y mujeres que sostiene a la nación. Y es posible dejar el silencio este 7 de junio. Somos la mayoría que acata las leyes, que trabaja fuerte y a diario, que en esencia cumple con sus deberes y que hace posible que la familia, ciudad, el estado, el país avance. Aunque no nos veamos, ni nos conozcamos, y tal vez nunca nos veamos reunidos, somos la mayoría silenciosa que comparte los miedos, la incertidumbre y la desesperanza que se vive en las elecciones. Somos el pueblo que ha elegido la responsabilidad como destino. Somos un sentimiento de comunidad; una idea y un concepto de país que nos lleva a saber que quizá por primera vez como sujeto político no estamos solos. Que nos identificamos cuando que vemos una injusticia y que la repudiamos aunque ocurra a miles de kilómetros de distancia. Que deseamos ser libres no para elegir morir de hambre o de sed, sino para elegir un país diferente, una cierta idea de México que encarna en sus hombres y mujeres de ayer, y de hoy y que lo hace sin solemnidades ni protagonismos. Que esperamos todavía los mejores años que vendrán desde una sociedad y un gobierno libre de opresiones y miserias. Al igual que tú, que ustedes, las inseguridades más íntimas de la política me asustan. La sensación de saberme sin empleo, sin un salario, sin una casa, sin salud, sin cultura, sin futuro por el tipo de políticas públicas, o de que todo lo mucho o poco lo puedo perder fácilmente, así trabaje veinte horas al día, ello no importa porque el Sistema no cambia. La idea de país se pierde en este mar de inseguridades en que vive la gente que busca respuestas en la esfera de la política y no las halla por el egoísmo y la ambición de quienes dominan la República en medio de errores que deshonran la causa de la verdad y la justicia. En cualquier momento la seguridad de cada ciudadano se ve amenazada por lo desconocido. En muchos casos es la autoridad la primera que amenaza el limitado remanso que ofrece el día ya de por sí fatigoso. Deseamos saber qué quien o por qué nos daña, nos hiere y administra el miedo para querer 
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paralizarnos con temor al futuro. Queremos saber o al menos reconocer en los escaparates o en los anuncios de televisión o radio, si es posible que exista una opción liberadora de la política de opresión y de miseria que vive el pueblo. Pocos tienen certezas definitivas para el 7 de junio, la mayoría silenciosa que somos todavía creemos que la política no es tomar el cielo por asalto como algunos prometen. Todavía nos resistimos a dejar las cosas como están como lo exponen los resignados del status quo. Todavía tenemos guardado el sentimiento de rebeldía bajo la piel del voto que emitamos, y sabemos que ese día podemos hacer lo que nos dé la gana, no importa si los partidos, los candidatos o el gobierno nos quisieron comprar con las promesas o las dádivas tan frecuentes. No importa que nos digan que ya es demasiado tarde para cambiar, para tener la ilusión de un país mejor, no importa; en el fondo sabemos que podemos elegir en ese instante preciso en el cual nadie nos mira y nadie nos puede recriminar el sentido del voto. Llegará el día 7 de junio y tendremos todavía dudas del partido o partidos, o candidatos por los cuales votaremos. Es normal, la democracia es el reino de lo incierto, pero debemos de atrevernos a ejercer nuestro derecho, inclusive el de no votar si las opciones que nos ofrecen nos parecen demasiado cínicas o mentirosas para conservar la esperanza y darles el voto. Pero ese día electoral debemos hacer que algo cambie en nuestro país y en el mundo. Podemos votar y las cosas puede ser que no cambien, pero con toda seguridad si nos quedamos en casa, con toda seguridad, nada va a cambiar. Se vale que con nuestro voto castiguemos a los que nos han robado los sueños que un día nos prometió la política como el arte de resolver los problemas de la gente. Se vale que con nuestro voto erijamos otro sistema, otros funcionarios que sí den la cara por nosotros. Pero también ir a las urnas admite que se premie a quienes han hecho bien o por lo menos no han hecho mal desde el gobierno. Los demócratas vemos las elecciones como el careo necesario con los candidatos, los partidos y los programas de gobierno. Ese careo es ineludible para que emerja el gobierno que sin duda será el reflejo —inmerecido o no— de nosotros. De esta mayoría de nosotros dependerá el destino en más de un sentido, de la generación que representamos. Buscar la verdad, la libertad y la justicia en esta lucha de facciones y partidos no es nada fácil, pero vale la pena intentarlo, para hacer que algo cambie en el país y en el mundo. (EUQ 11) 
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